
【第4回の開催概要】
令和3年10⽉29⽇（⾦）19：00〜
会場：豊岡健康福祉センター

第4回の参加者：23名

豊岡地域
第4回地域デザイン懇談会

結果まとめ



第4回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】 A

コウノトリ本舗を
コウノトリ⽂化館に
移す⽅が便利ではないか

野菜売っている

喫茶あるけど結構遠い
無料

●学校、幼稚園、放課後児童クラブ
・学校に幼稚園を
・⼩学校と幼稚園を⼀緒に
・⼩学校の統合はどうなるのか、それによって
変わる？

・⼩学校と学童が離れていると⼼配
・学童はニーズがあり、⺠間でもビジネスチャン
スになるのでは

・アートチャイルドケア
⇒新⽥⼩学校の体育館を使っている

・新⽥放課後児童クラブ
⇒幼稚園を使っているけれども使⽤不可の時は
新⽥ｺﾐｾﾝ

・⼋条⼩学校 認定こども園
・⼋条放課後児童クラブ
・中筋⼩学校

●指定管理の⾒直し
・⽣活に影響が少ない施設から統合、⺠間移⾏を
考えれば

・指定管理で運営している施設は⺠間でもいい
・まちなか交流館は⺠間が運営してもいいのでは
ないか

・ウェルストーク
健康増進施設は⺠間だと思った

●アイティの有効活⽤
・アイティに⼊れられる施設を全て⼊れてもいい
のでは？

・アイティの利⽤⇐市役所の出先
・アイティのフロアをさらに買って施設を⼊れれば
・アイティに
⇒⽴野庁舎、豊岡健康福祉センター

・図書館は市⺠会館の中に昔はあった
・近接して類似する施設は統合廃⽌すべき

⽬的が分からない（低い？）施設
・⽔辺公園
・まちなかステーション
・コウノトリ本舗

・⼋条放課後児童クラブ
…遠い⇒廃⽌

・⼋条第⼆放課後児童クラブ
…近い⇒残す

認定こども園になる
⼋条⼩学校



第4回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】 B

【 いる 】

コウノトリ本舗（指定管理）
・観光客がある
・飲⾷（⾷堂）がある イタリアン
・ソフトクリームが美味しい
・地元野菜も売っている

【 いらない 】

8,252㎡

防災センター（直営）237㎡
防災公園（直営）250㎡
・機能が終了している⁉

豊岡隣保館（直営）297㎡

豊岡健康福祉センター（指定管理）2,954㎡
⻑寿園（指定管理）1,018㎡
・⽴野に新しく建ったから、ウェルストークの⽅に
機能移転、まとまれば便利

加陽⽔辺公園（直営）190㎡
・⽴地が悪いのに特別何かあるわけでもない

⽞武洞スポーツ公園（指定管理）283㎡
・⽴地が悪い（普段使いが悪い）、利⽤頻度

奈佐森林公園（指定管理）
・交通の便が悪い（道路が悪い）

旧奈佐⼩学校 3,023㎡
・活⽤⽅法を考えては
→オフィスや出店
→地域のコミュニティに
→映画の撮影などに利⽤
→交流センターとして など

【 認知されていない 】

豊岡隣保館（直営）

まちなかステーション（指定管理）
・あった⽅が良い

湿地まつりは盛り上がるが…



第4回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】 C

旧奈佐⼩学校
奈佐幼稚園 → 療育センター

市⺠体育館をなくす、それは
→市⺠体育館は古く利⽤が多いが建物が寿命ではないか
その分、総合体育館を充実させたらよいのでは

運動場
・グランドゴルフができるようにする
・SL広場は⼦どもに使ってほしい、グランドゴルフは奈佐へ

体育館
・スポーツ特化型へ
・井上かおるがバレーを教えに来ていることもある

校舎はなくてOK グラウンド、体育館のみを残す

神美台スポーツ公園
→テニスコートがあるからつぶせない
→5部屋 これはいらない、使われていない

奈佐森林公園
・補修は必要ではないか
・ブームに乗ってどんどん活⽤していってほしい！
・⾶⾏場でキャンプする⼈がいる

幼稚園・保育園・⼩学校 統廃合

⻄保育園
→こども園にした⽅が

⻑寿園
活⽤⽅法
→健康福祉センターの中の⼈達を違うところへ
→めぐみ幼稚園とひかり幼稚園が統廃合する、⼦ども園になる
→⻑寿園に⼊ってもらう（ひかり幼稚園→⻑寿園）

・区の敬⽼会で利⽤
・会議室が畳

・⽴野庁舎／本庁は⼀緒になった⽅が良い
・⻑寿園にくっついた⽅が良いのでは
・⾯積的に難しいかも

まちなか交流館
→もう少し⾒直してはどうか



第4回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】 D

個々の施設について

豊岡市⺠会館
・直営のため、使い勝⼿が悪い（融通が利かない）
・使⽤料が⾼い
・⽂化ホールは使っていない
→規模の⼤きいイベントがない

・アイティの規模でちょうどいい（市⺠会館は⼤きい）

総合体育館
・南中学校が部活で使⽤している
→有効活⽤しているから残すべき

豊岡総合スポーツセンター
神美台スポーツ公園
・テニスコートは神美台スポーツ公園でよい
・場所は変わるが、いずれにしてもテニスする⼈は⾞で
移動するので問題ないのでは

施設の多機能化・複合化について
・現状は徒歩や⾃転⾞で施設に⾏く（⾞は使わない、使えない）
・施設間が離れているので、複合化により近場の施設がなくなると新しい施設へ⾏くのが遠くなる
→機能を複合化しても、⾏かなくなる（使わなくなる）から有効利⽤にならない

・イベントの時にはシャトルバスを出すなど、施設に⾏く⾜を⽤意するなど⼯夫が必要
・機能は限定しすぎない⽅が良い
・施設によってできるスポーツが異なるが、同じスポーツをする施設なら2つを1つにするのはできるかも

検討⽅法等について
・⽼朽化が進んでいる施設や利⽤頻度が減っている施設からつぶしていくのが分かりやすい
⇒施設をつぶしたら、その機能をどこに持っていったかは情報発信すべき
・市から廃⽌する施設を出してもらってどうするか検討する⽅が良い
⇒豊岡は範囲が広いから検討が難しい
・他の地域の施設の利⽤状況を知らないから検討できない



第4回地域デザイン懇談会の結果 【参加者アンケート】

■第4回地域デザイン懇談会のご感想、ご意⾒など

この懇談会に対するものから、皆さんのご意⾒を聞かせて頂けて良い時間になりました。

政策（公共施設等）について、議論し意⾒集約することは個⼈的に難しい。先に、当局より素案を⽰すべきであり、議会で議論すべき。
今回、⼤雑把ですが、学校関係では、学童について学校、コミュニティなどと、もっとまとめられるのではないか？指定管理の建物は⺠間に委
託できるのではないか？⾊々考えさせられました。
⾃分の中で、いらない施設と他の⼈のいる施設が⾊々あり、市が運営しなくとも良いこともあった。

⾊々考えさせられました、ありがとうございました。

近い世代の⽅と話し合いができ、またいろいろな地域の⽅の話が聞け勉強になりました。
今⽇は、施設の⾒直しが出来てとてもよかったです。いま⼀度ある施設を考えさせられました。豊岡の為に良い⽅向に⾏くようにしたいもので
す。
具体的でよかったと思います。現実を知った上で議論した⽅がおもしろい。

市としてある程度の⽅向が決まっていることもあると思うので、その内容を踏まえた上で相談出来たらよかったと思う。

施設を集約したり、利⽤性を明確にすると利⽤率も増えるのでは？

今⽇が⼀番有意義（具体的な）話が出来たと思います。
会場になった場所が、声が響くので聞き取りにくかった事が残念です。4回⽬の懇談で、今までより深く掘り下げた感じで、この結果がどうこう
なる訳ではないのですが、なくなってしまうのはやはりさみしいです。良い⽅向で利⽤が出来ればと思います。
種々の施設について、考察を深める事が出来ました。
公共施設の縮⼩とか統廃合は、今後ますます必要になってくると思われるが、現在、それぞれの施設を常に利⽤している⼈がある限り、安易に
意⾒を⾔うのははばかられる。
豊岡の⾯積の広さが災い。施設の利⽤をAからBへ、しかし、Bへは⾞でないと⾏けない。（結局、利⽤をあきらめる）今まで「A」だったら徒歩
で⾏けた。今⽇は、⾮常に難しいテーマだった。曜⽇、利⽤する層、種別などひとまとめにして考えにくい。等々。



第4回地域デザイン懇談会の結果 【当日の会場の様子】

当⽇の会場全体の様⼦

Bの発表の様⼦

Bの意⾒交換の様⼦

Cの発表の様⼦

Cの意⾒交換の様⼦

Dの発表の様⼦

Dの意⾒交換の様⼦

Aの発表の様⼦

Aの意⾒交換の様⼦


